

TOLUCA

## PRD, PT y Verde empujan aprobación de gobiernos de coalición

Adriana Carbajal

Legisladores de las bancadas del PRD, PT y Partido Verde Ecologista, dijeron estar a favor de que se aprueben los gobiernos de Coalición. Confiaron en que pronto será desahogada dicha iniciativa y avalada ante el pleno.

En conferencia de prensa, Omar Ortega Álvarez del PRD; María Luisa Mendoza Mondragón del PVEM y Sergio García Sosa, del Partido del Trabajo, además del diputado independiente Rigoberto Vargas, coincidieron en señalar que la Ley de Gobiernos de Coalición contribuirá en generar un gobierno más plural y democrático.

Es por ello que acordaron incluir el tema en las agendas de cada fuerza política de la Legislatura del Estado de México.

### Gobiernos de coalición fundamentales

En su oportunidad Ortega Álvarez, dijo que es fundamental contar con gobiernos de coalición, por lo que la iniciativa deriva de la necesidad de una democracia participativa

### PRI alista iniciativa

*Hay al menos dos iniciativas que tienen que ver con Gobiernos de Coalición, en tanto que la bancada del tricolor dio a conocer, a través de su coordinador, Elías Rescala, que es posible que en los próximos días presenten también su propia iniciativa.*

y plural en el Estado de México.

La diputada del PVEM dio a conocer que la propuesta promueve el pluralismo de las fuerzas políticas, la agenda y la creación de la políticas públicas.

A la conferencia también asistieron Elida Castelán Mondragón, Viridiana Fuentes Cruz, diputadas del PRD; Trinidad Franco Arpero, Silvia Barberena Maldonado, legisladoras del PT; Claudia Morales Robledo, diputada del PVEM, así como el diputado Rigoberto Vargas Cervantes.



Representantes del PRD, PT y PVEM del poder legislativo impulsan la Ley de Gobiernos de Coalición.

## Minorías crean alianza legislativa a favor de gobiernos de coalición

**ALMA RODRÍGUEZ**

Los grupos parlamentarios minoritarios dentro de la LXI Legislatura del Estado de México, Verde Ecologista de México (PVEM), de la Revolución Democrática (PRD), del Trabajo (PT) y los diputados sin partido, anunciaron la integración de una alianza legislativa para materializar la iniciativa de Gobiernos de Coalición.

Ante la coincidencia que hay en el tema entre las tres bancadas y los dos diputados sin partido, optaron por unir fuerzas para impulsar la iniciativa que busca que diversos partidos políticos se vean representados en las políticas públicas del gobierno estatal.

Con la presencia de líderes estatales de los partidos, José Alberto Couttolenc Buentello del PVEM; del PT, Norberto Morales Poblete; y del PRD, Javier Rivera Escalona, las y los diputados apuntaron que es una necesidad que el dictaminar los gobiernos de coalición para que las alianzas no se den sólo en cada proceso electoral, sino que trasciendan.

El perredista Omar Ortega Álvarez, indicó que buscarán impulsar que no haya un solo partido que

tenga el control ni en el Poder Ejecutivo, pero tampoco en el Poder Legislativo para pasar a una visión semi-parlamentaria, donde no solamente haya un bipartidismo sino también pluripartidismo.

Sergio García Sosa del PT, enfatizó que la razón del gobierno de coalición está cimentada en la necesidad de construir mayorías para alcanzar una gobernabilidad democrática, lo que además de ampliar márgenes de consenso, otorga elementos para mantener un equilibrio entre el ejercicio del Poder Ejecutivo y el Legislativo.

En tanto, María Luisa Mendoza Mondragón del PVEM, refirió que la agenda en común que impulsarán lo harán partiendo de la conciencia y la necesidad social de los ciudadanos.

“También se vale que los grupos, los sectores y las organizaciones bien constituidas también tengan la oportunidad de pertenecer a un Ejecutivo carente, también de esa necesidad de una plataforma política”.

**Optaron por unir fuerzas para que los diversos partidos políticos se vean representados en las políticas públicas del gobierno estatal**



FOTO: ESPECIAL

## PRD y PT confirman bloque legislativo

---

GERARDO GARCÍA

---

Aunque minimizaron ruptura con sus respectivos aliados, las bancadas del PRD y PT armaron una alianza legislativa con el PVEM y diputados sin partido, la cual justificaron será para empujar los gobiernos de coalición, pero la mantendrán para temas circunstanciales.

Al evento faltaron los dos legisladores de Movimiento Ciudadano, pese a que fueron convocados, y sin ellos, el grupo reúne 10 votos para sacar temas coincidentes.

El coordinador de los diputados del sol azteca, Omar Ortega Álvarez, argumentó que buscan generar las condiciones para garantizar los gobiernos de coalición y que en la integración de la administración estatal consideren sus políticas públicas y agendas.

Negó que en su caso rompan alianza con PRI y PAN, porque no se ha concretado nada, y a lo que le apuestan es una alianza de amplio espectro y no limitarse a esos dos partidos, porque también tienen condiciones para ir solos.

El coordinador del PT, Sergio García Sosa, se congratuló por la alianza, debido a que sacarán los gobiernos de coalición como pasa en San Luis Potosí, Oaxaca y Jalisco, y que en su caso ya han sido beneficiados.

El dirigente estatal petista, Norberto Morales Poblete, rechazó ruptura con Morena, porque lo que acordaron fue una alianza legislativa, más no una electoral, y en iniciativas circunstanciales.

Desde el grupo parlamentario del PVEM, María Luisa Mendoza Mondragón, adelantó que iniciarán la coalición en el Congreso mexiquense, pero seguirán con otros temas.

# PRD, PVEM y PT unen fuerzas en el Congreso estatal

## Propósito.

Buscan sacar adelante sus agendas y las reglas para integrar nuevos gobiernos de coalición

CLAUDIA HIDALGO  
TOLUCA

De cara al proceso electoral del próximo año las bancadas parlamentarias del PRD, PT, PVEM y dos diputados sin partido, que originalmente pertenecieron a Nueva Alianza, anunciaron una unión legislativa circunstancial, que tiene como principal objetivo sacar adelante sus agendas y en especial la reglamentación de los gobiernos de coalición, para que no queden fuera del siguiente gobierno estatal.

Entre todos reúnen 10 de los 75 curules que integran la Legislatura mexiquense, donde Morena tiene la primera posición y el PRI la segunda. Aunque anunciaron que la unión de Movimiento Ciudadano a este bloque al final no se materializó; no hubo alianza de los dos integrantes de este grupo parlamentario.

En conferencia conjunta, Omar Ortega Álvarez, coordinador del PRD, desconoció tener una alianza postelectoral con el PRI y aclaró que sus estatutos y el Consejo estatal les permite sumarse a cualquier fuerza política, sin que esto cierre las posibilidades de conformar nuevos bloques en lo que llega el proceso electoral de 2023.

El líder del Partido del Trabajo, Norberto Morales Poblote, reconoció que esta unión es circunstancial y como tienen

un acuerdo vigente con Morena pueden moverse hacia donde quiera, sin que esto signifique un rompimiento con el partido guinda.

MILENIO buscó al coordinador de Movimiento Ciudadano, Martín Zepeda Hernández, para conocer el motivo de su ausencia en este bloque, cuando ha trabajado junto con NA y el PVEM, pero argumentó no tener tiempo para la entrevista.

Durante sus intervenciones todos los coordinadores y la coordinadora parlamentaria dieron a conocer su agenda y argumentaron que son temas en los que están de acuerdo todos, por ser exigencias sociales a la cuales nadie se puede negar, pero dijeron estar de acuerdo en buscar la aprobación de los gobiernos de coalición para que el tema trascienda más allá de las urnas electorales.

## Agenda en común

El perredista, junto con las dos integrantes del grupo, anunció la coincidencia con estos grupos parlamentarios para conformar la figura de coalición, con el fin de lograr un estado plural, donde un partido no tiene el control y sea el congreso quien dé equilibrio al gobierno al ratificar integrantes del gabinete. "No es posible pensar que alguien gane o pierda todo", aseguró.

Sergio García Sosa, coordinador del PT, dijo que han platicado con estos partidos, quienes tienen la visión de ampliar las mayorías democráticas, por lo que acompañan este tipo de iniciativas en materia legislativa. ■